
本报讯 （记者 陈曦） 日前，
月坛街道第六届 “双圆杯” 职工
运动会在月坛体育中心举办， 吸
引了25支代表队、 约800余人参
加。 其中， 非公企业职工成为了
本次运动会的主力。

本届运动会与往年有众多不
同， 在规模和人数上， 参赛队伍
由以往不到20支增加到了25支 ；

竞赛内容和形式， 在原来单一竞
技体育项目的基础上增加了一
些 趣 味 性 强 的 项 目 ， 增 加 了
大家的参与度 ， 集体项目也使
各代表队每位选手都有机会参
与其中 ， 展示企业的凝聚力和
向心力。

相关负责人表示， 本次职工
运动会的主力是非公企业职工，

他们作为月坛地区经济发展和社
会建设的一支重要力量， 地位和
作用日益突出。

多年来， 辖区各非公企业不
断创新工作方法， 围绕服务企业
经营， 服务员工需求， 开展丰富
多彩的职工文体活动， 不断加强
自身全面建设， 有效提升了企业
的凝聚力和战斗力。

□本报记者 段西元
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亚冠淘汰赛上海上港绝杀东
京FC， 比赛最后时刻的场面非
常激动人心， 而完成这一绝杀的
是武磊 。 让武磊承担这个重要
“角色” 再合适不过， 他是本土
球员， 也是当年东亚青训培养出
来的人才， 正所谓 “根正苗红”。

上海上港这支球队的组成套
路非常清晰———外援+买过来的
内援+原来东亚系的球员， 而东
亚系的球员比如武磊、 王燊超、
蔡慧康等人， 依然是这支球队的
骨架。 不得不佩服徐根宝指导对
中国足球的贡献 。 当年徐根宝
“每天一个鸡蛋” （在那个年代
并不容易） 把高洪波培养出来，
职业化前后又培养了范志毅、 郝
海东这些亚洲顶级球星， 退休了
在 “岛上” 弄个基地练小孩练出
张琳芃、 武磊。 上海东亚驰骋多

年后， 卖给更有财力的上港， 最
终做大做强， 这支球队正在沿着
正确的道路前进， 他们有根基也
有未来， 不是 “无源之水无本之
木”。

这种 “大投入+青训成果 ”
的体系， 无疑是目前足球世界中
最为健康的， 巴塞罗那这么多年
秉承的正是这种模式， 反之一条
腿走路都不会太好。 全靠青训也
许能够维持， 但现今的世界没有
一支球队是靠本队青训赢得冠
军； 全靠砸钱也不行， 球员没有
归属感、 忠诚度， 更像 “世界明
星队”， 无法传承俱乐部的文化。

随着进入 “金元时代”， 中
超赛场演变为全方位的 “战争”。
很多新入足球这个领域的 “大玩
家”， 已经开始注重根基的建设。
广州恒大就是个例证， 这其实是

一支没有任何基础的球队。
恒大初期全靠购买当打球星

支撑， 随着国内球员价格的水涨
船高， 恒大开始挖掘年轻球员，
去年和今年恒大不断低价从欧洲
联赛买入U23本土球员， 在后备
军的 “储备” 上， 不知不觉之间
又领先了一步。 在豪门球队都全
力以赴购买大牌外援的背景下，
本土球员的质量往往是区分强弱
的最后一块 “拼图”。

再来看看我们的北京国安 ，
今年战绩如此糟糕， 国安似乎也
花了不少钱， 最该反思的是这笔
钱是否 “花到位了”。 而北京国
安的本土球员水平真的像俱乐部
高层曾形容的 “全国前三” 吗？
国安的青训体系据说非常完备，
但在张稀哲之后， 又培养出什么
人了吗？

本土球员质量越来越重要

主旨为 “传尚武精神， 承中华武魂” 的 “段保华点穴功夫养生国
际峰会” 昨天在北京汇龙森科技园举行。 与会者围绕 “我心中的真功
夫” “中华养生文化与中医药健康服务业” “传播中华文化， 彰显国
粹魅力” “弘扬两仪文化， 传承中华武学” 等话题进行了发言和研
讨。 点穴养生功夫宗师段保华及弟子现场表演了神奇的 “一阳指” 功
及其养生功能， 受到与会人士的高度赞赏。

本报记者 邱勇 摄影报道

昨天， 海淀区花园村第二小学在石景山体育场举行2016 “活力童
年” 体育节暨首届足球嘉年华。 本次嘉年华分为班级足球联赛决赛、
大型足球游戏、 趣味足球技能赛、 啦啦操展示、 旗队表演、 冰雪运动
我体验等板块， 通过丰富多彩的活动， 带动更多学生爱上运动， 最终
提高学生身体素质。 国安老帅金志扬当天受到师生和家长的热烈追
捧， 身边围满求签名、 合影的人， 他兴致勃勃一一满足大家的愿望，
还为足球技能赛开球。 本报记者 任洁 摄影报道

昨天， 北京祥达投资管理有
限公司第七届职工运动会在宣武
体育场举行。 来自该公司13支代
表队的职工们参加了广播体操、
集体八字跳绳、托球跑、慢骑自行
车等项目的比拼。 公司工会主席
刘红生告诉记者， 本届运动会加
大了集体和趣味项目的比例， 希
望大家在赛场上发扬团队精神。

本报记者 陈曦 摄影报道

本报讯 本周末国安将在新
任主帅谢峰带领下客场挑战鲁
能 ， 近日全队进行了公开训练
课， 在接受采访时， 谢峰表示二
次转会肯定会有人员调整， “至
少换一名前锋”。

谢峰作为救火队员接手国
安， 并在与石家庄一战中让球迷
看到了球队的变化。 对于球队在
今年联赛的情况， 谢峰直言对国
安的定位还是先保级。

面对6月份国安三名外援缺
阵的情况， 谢峰表示： “首先要
面对现实， 挖掘每个人的潜力，
靠中方队员渡过困难时期， 考虑
过有可能杨运 、 于大宝 甚 至 郎
征 去 打 前 锋 ， 看 我 们 队 的 情
况 和 训 练 ， 再 决 定 谁 打 这 个
位置更合适。”

谢峰还透露国安二次转会会
有人员调整， “那肯定要调整，
我 们 也 在 把 一 些 物 色 到 的 人
员报到俱乐部， 然后尽快把名
单定下来， 至少要换一个前锋这

是肯定的。”
周日国安将挑战山东鲁能，

面对联赛里的 “难兄难弟”， 谢
峰表示： “山东是攻强守弱， 只
要我们做好防守， 更有耐心的话
一定会抓住机会。”

（旺旺）

祥达运动会
职工齐欢乐

月坛职工运动会 非公企业选手当主力

谢峰：二次转会定换前锋

金志扬助阵小学足球嘉年华

功夫大师秀“一阳指”


